

SESION ORDINARIA N°03/19
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA MARIA,
CELEBRADA CON FECHA MIERCOLES 16 DE ENERO DE 2019.-

Se inicia esta sesión a las 16:20 horas, con la participación del Sr. Alcalde Don Claudio Zurita Ibarra, quien preside el Concejo, la asistencia de los Sres. Concejales, Sra. Marisol Ponce Cisterna, Sr. Danilo Arancibia Brante, Sr. Eloy Ibacache González, Sra. María Cristina Meza Espinoza, Sr. José Grbic Bernal y Sr. Boris Leiva Núñez. Como Ministro de Fe(S), participa el Sr. Director de Obras, Secretario Municipal (S) Arquitecto, don Hernán Robledo Cortes, también se encuentra presente, el Sr. Director de Unidad de Control don Rodrigo Arellano León. Participa en esta sesión, el Sr. Encargado de Transparencia Municipal, Marcelo Molina Rojas, teniendo la siguiente tabla;

TABLA

- 1.- Lectura Acta Anterior.
- 2.- Correspondencia
- 3.- Informaciones.
- 4.- Transparencia Municipal
- 5.- Terreno
- 6.- Acuerdos

Sr. Alcalde, en nombre de Dios, la Patria y la comuna de Santa María, abre la presente sesión Ordinaria.

1. - Lectura Acta anterior

Se da lectura al Acta anterior de fecha 09 de enero de 2019, se comenta la ayuda solicitada por la Sra. Verónica Alvarado, Representante Regional de Competencia Nacional de Cueva, a quien el Sr. Alcalde y cada Sr. Concejales le otorgan un aporte en forma personal. El Sr. Alcalde aclara que la gente que no es de la comuna, no se puede ayudar. Agrega que revisará las organizaciones con Personalidad Jurídica y con domicilio en la comuna, porque se han acercado personas de otras comunas a solicitar ayuda no permitiéndose ayudarles. Con esta aclaración se aprueba el Acta.

2. - Correspondencia

Sr. Alcalde, se refiere a invitación para un encuentro-desayuno enviada por el MINVU regional, respecto de los Proyectos de Pavimentos Participativos obtenidos por las Juntas de Vecinos Villa Los Aromos y Villa Mirasol, para el día martes 22 de enero, a las 09,30 hrs. en la ciudad de Viña del Mar, informa que por su ausencia asistirá junto a los presidentes de estas Juntas de Vecinos, el Sr. Secplac, don Eduardo León.

Luego da lectura a las invitaciones recibidas, como es el caso de la ceremonia de egreso Jardín Castillo de Alegría para el día viernes 18 de enero, a las 17,00 hrs., y la Inauguración del Cesfam de Panquehue a las 16,00 hrs.

Seguidamente, da lectura a Carta solicitud enviada por IMPERCOM SPA, mediante la cual solicita la autorización para ocupar espacio público (vereda) frente de su local comercial ubicado en calle Almirante Latorre, con finalidad de instalar mesas para atención de clientes que visitan el lugar de comidas.

Al respecto el Sr. Alcalde, señala que esta solicitud será materia de estudio, entregando el documento al Sr. Secretario Municipal.

Otra Carta a la que da lectura el Sr. Alcalde es la enviada por la Junta de Vecinos Jahuel, entregada por la Concejal Sra. Marisol Ponce, quienes solicitan se gestione un proyecto de electrificación de calles El Huayacán y Las Torcazas de Santa Filomena. Sr. Alcalde responde a la Concejal que se encuentra considerado y se está trabajando en ello.

3.- Informaciones

Sr. Alcalde, informa que los recursos para la chaya año 2019 fueron aprobados por un monto de M\$30.000.- Actividad asignada al Cuerpo de Bomberos para su desarrollo. Se comenta el tema de la asignación de recursos de parte del CORE y lo que pasó.

Se asistió al Jardín Infantil Blondim.

Luego se refiere a su asistencia junto al Director de Obras Municipal, el Director de Secplac y el Director de Control, a reunión el día jueves 10 de enero 2019, a Contraloría Regional de Valparaíso, por el tema del Estadio Municipal. Dicha reunión fue positiva y está contento, ya que Contraloría dio la razón al municipio, señalándose que la tesis presentada es la correcta. Con el informe que debe emitir Contraloría se aclararan los puntos conflictivos para hacer el informe de liquidación para el Gobierno Regional. Explica lo sucedido con los fondos y la boleta de garantía. Agrega y lamenta que se hayan perdido 8 meses.

Luego de esto acompañó a la familia del Diputado Sr. Rodrigo González, entregándoles sus condolencias, por el sensible fallecimiento de su hermana menor. Posteriormente acompañó a la familia Espinoza Saavedra, por el fallecimiento de Julio Alberto (Toto).

Se refiere a la reunión sostenida con los dirigentes de Roberto Huerta, la cual señala, fue muy provechosa, ya que una vecina hizo una aclaración correspondiente a la propiedad de la cancha de fútbol, quien indicó que los vecinos de esta población compraron la cancha, la cual era más grande y alguien vendió un pedazo de terreno. Se comenta...

Otra información que entrega el Sr. Alcalde es la visita protocolar del nuevo Comandante del Destacamento Yungay, Tcl. Don Patricio Ochoa, quien informó la mala noticia de la eliminación de la Banda. No obstante él consiguió la banda para que nos acompañe en el Desfile de Aniversario de la comuna, fijado para el día sábado 30 de noviembre de 2019.

Se refiere al SKATE DARK, Cabildo Juvenil.

También informa que tuvo la visita de la nueva Directora de SERNAMEG, quien le manifestó que se hace un buen trabajo en la Casa de Acogida.

Sra. Ma. Cristina, informa que en el Bingo efectuado en beneficio del joven Nelson Cárcamo, les fue muy bien, recolectándose la cantidad de \$ 1.157.000.- Sr. Alcalde agradece el apoyo de la Concejal.

Igualmente el Bingo desarrollado en Villa Los Olivos, en beneficio de la familia que sufrió incendio de su casa, se reunieron \$ 573.110.-agradece a la Concejal Marisol Ponce.

Informa que el día martes 15 de enero del presente año sostuvo reunión por el tema de APR del sector Las Cabras y la empresa que ejecuta el Proyecto. Agrega que Secplac debió convencer al Presidente de la Cooperativa para trabajar juntos, resolviéndose trabajar en 2 sectores, con la copa actual y la otra ubicada arriba(eucaliptus). Agrega que este año se obtendría el RS del Proyecto.

En otro tema... informa que visitó a dos enfermos, siendo uno don Osvaldo Galecio. Comenta su estado de salud.

También asistió a la ciudad de Viña del Mar, el día 15 de enero 2019, por una invitación recibida desde la ACHM, para la firma de Convenio Programa Elige Vivir Sano, fue en compañía de la directora del departamento de Salud y la Encargada del Departamento Social Sra. María Luisa Ahumada.

Concurrió en compañía de la Concejal Sra. Marisol Ponce, a la ciudad de Quillota, por el tema del Proyecto Agua Potable Rural Santa Filomena, donde se informó la falta de recursos, siendo probable efectuar una Licitación Privada o bien la comunidad deberá hacer algún aporte económico.

Informa que sobre la reunión que tiene con los vecinos de la Villa Padre Hurtado, y que la inauguración de su nueva sede está agendada para el día 1° de marzo del año en curso.

Otra información que entrega el Sr. Alcalde es el Cine que está llevando Senda a los sectores.

Recuerda la entrega de camión aljibe y vestuario para Bomberos de Santa María, este sábado 19 de enero, a las 20,00 hrs. en las dependencias del Cuerpo de Bomberos y también el Plato Único que realizará el Comité Los Castaños.

4.- Transparencia

Ingresa a la sesión el funcionario encargado de Transparencia Municipal, Sr. Marcelo Molina, quien saluda al Concejo Municipal y entrega un Informe de Transparencia Municipal Enero 2019.

Señala que de acuerdo a lo que establece la ley Orgánica Constitucional de Municipales, y el Reglamento del Concejo Municipal debe entregarse el Informe con el término del año 2018.

En el informe se registran 123 Solicitudes al 31.12.2018, correspondiendo el 94,3% respondida, el 5,7% Desistidas y el resto a Anuladas y en proceso. Luego revisa el Detalle de Solicitudes desde el 431 al 448, y posteriormente se refiere a los siguientes conceptos;

- Actualización de datos abiertos
- Curso de Protección de datos personales
- Revalidación de herramientas (por ejemplo, canales de acceso)
- Migración Portal
- Transparencia focalizada

Seguidamente informa sobre el reclamo realizado por la Sra. Erika Castro Lazcano, por el terreno de ubicación en calle O'Higgins. Señala que se ha recibido respuesta del Consejo de Transparencia, siendo rechazado el reclamo, derivándose a SERVIU el tema. Agrega que con esto se da cumplimiento con la información.

Se agradece y despide de la sesión al Encargado de Transparencia Municipal.

5.- Terreno

El Concejo Municipal se traslada a visitar la construcción de viviendas de Villa Esperanza, ubicado en calle A. Latorre, de Santa María, y junto a personal de SERVIU se visita el lugar para ver solución de aguas lluvias de la Villa.

Al regreso, el Concejo Municipal continúa en sesión, acordándose que los próximos Concejos Municipales del mes de febrero, se efectuarán el día 1º, 04 y 05 a las 09,00 hrs.

También se resuelve que para la sesión del 1º de febrero, se deje en tabla los temas a exponer por los Sres. Concejales de acuerdo a su participación en la Escuela de Verano 2019, solo este tema y el día 04 de febrero se invite al los directivos del Cuerpo de Bomberos de Santa María, y a la directiva de la Cooperativa de Agua Potable de Santa Filomena.

Sr. Grbic, se refiere a los árboles de Avda. Irarrázaval los cuales fueron rebajados por Chilquinta por el tendido eléctrico, lamenta lo mal que

fueron cortados. Ante esto solicita hacer un reclamo formal a Chilquinta, fundamentando que para reconstruir esta Avenida se ha invertido muchos recursos y un enorme trabajo, y estudiar la forma de hacer un Proyecto para soterrar los cables del tendido eléctrico.

Sr. Leiva, se adhiere a esta queja y agrega que no es necesario mutilar de esa manera los árboles de la Avenida, ya que nos brindan oxígeno, sombra y hermoejamento del lugar.

Sra. Ma. Cristina, se refiere a la pronta entrada en marcha (marzo 2019) de los chips que deberán instalarse a los perros. Encuentra que existe atraso porque hay mucho perro abandonado, el grupo está trabajando y se han hecho gastos. Consulta como se hará.

Sr. Director de Control, señala que esto lo están analizando los Abogados Asesores Municipales.

Con relación al viaje y participación del Concejo Municipal en la Escuela de Verano 2019 programado por la Asociación Chilena de Municipalidades, a efectuarse entre los días 21 al 25 de enero del año en curso, informa el Sr. Director de Control que los pasajes fueron todos gestionados por el funcionario a cargo de Adquisiciones, excepto el correspondiente al Concejal Sr. Boris Leiva. Agrega que la salida será a las 09,30 hrs.

Sr. Alcalde recuerda el Bingo para el Sr. Altamirano, a efectuarse el día sábado 26 de enero 2019 en la SUM.

6.- Acuerdos

El H. Concejo Municipal acuerda modificar los días y hora de las sesiones del Concejo Municipal mes de Febrero 2019, fijándose para el día viernes 1º, Lunes 04 y Martes 05 de febrero 2019 a las 09,00 hrs. de la mañana

Sin más que tratar, finaliza la sesión a las 18,55 hrs.

HERNAN ROBLEDO CORTES
SECRETARIO MUNICIPAL (S)
MINISTRO DE FE(S)

CLAUDIO ZURITA IBARRA
PROFESOR
ALCALDE DE SANTA MARIA

DANILO ARANCIBIA BRANTE
CONCEJAL

MARISOL PONCE CISTERNA
CONCEJAL

MA. CRISTINA MEZA ESPINOZA
CONCEJAL

ELOY IBACACHE GONZALEZ
CONCEJAL

BORIS LEIVA NUÑEZ
CONCEJAL

JOSE GRBIC BERNAL
CONCEJAL